

COMMUNIQUE DE PRESSE 8 novembre 2023

ÉDUCATION : LE DÉPARTEMENT LAURÉAT DU PRIX TERRITORIA OR POUR L'EXPOSITION « LES AGENTS DE L'OMBRE » DU CDJ

Le Département de la Drôme a reçu le prix Territoria Or 2023 dans la catégorie Qualité de vie pour son exposition « Les agents de l'ombre », réalisée par des collégiens de la 6° promotion du Conseil départemental des jeunes en 2022.

A métiers indispensables, exposition indispensable et reconnue comme telle! Afin de favoriser le vivre-ensemble, le Département a confié à des jeunes du 6e mandat du Conseil départemental des Jeunes (CDJ) 2021/2022 la mission de faire connaître les métiers des agents des collèges. Agents d'accueil, d'entretien, de restauration, responsables techniques... au total environ 400 agents départementaux travaillent dans les collèges du territoire. A l'issue de plusieurs rencontres et des visites, les jeunes ont réalisé une exposition à destination de leurs pairs. Le projet a été récompensé du prix Territoria Or de l'Observatoire Territoria(*) dans la catégorie Qualité de vie. La conseillère départementale et députée Emmanuelle ANTHOINE a représenté la Présidente du Conseil départemental, Marie-Pierre MOUTON, lors de la cérémonie de remise de prix organisée ce mardi 7 novembre à l'Assemblée nationale.

Des métiers essentiels

Treize collégiens des établissements de Valence et Bourg-lès-Valence (Camille VERNET, Gérard GAUD, Jean ZAY, Paul VALERY, Saint-Anne, Saint-Victor, Émile LOUBET), accompagnés par les équipes du Département, ont participé à la création de cette exposition. Construite en quatre pôles (restauration, maintenance, entretien et accueil) sur des supports dépliables, elle présente les fonctions et le rôle de ces agents, souvent méconnus, mais sans lesquels le collège ne pourrait pas fonctionner. Après un test réussi au collège Paul VALERY, l'exposition a intégré la boîte à outils du CDJ. Les 52 collèges du territoire ont ainsi la possibilité de l'accueillir dans leur établissement. Ce support a également été utilisé pour présenter les métiers aux nouveaux agents départementaux. Pour la Présidente du Conseil départemental, Marie-Pierre MOUTON: « Ce prix pour une action du CDJ est une véritable fierté. C'est une reconnaissance pour le travail accompli par les agents de la direction Éducation et dans les collèges, mais aussi de la volonté de la majorité départementale de faire de la jeunesse une priorité. En tant que collectivité en charge des collèges nous souhaitons offrir les meilleures conditions d'études à nos jeunes. Le CDJ permet de donner la parole et d'inclure les collégiens dans le processus d'amélioration de leur quotidien. Cette exposition me tient particulièrement à cœur car elle met en lumière le rôle essentiel des agents qui garantissent un accueil et une restauration de qualité dans les collèges ».

Le Conseil départemental des jeunes (CDJ) est un outil de participation qui permet de récolter l'avis des collégiens et de répondre à leurs problématiques. Depuis 2016, environ 360 jeunes ont été élus et ont développé plus de 30 projets pour améliorer le quotidien des élèves drômois. La prochaine promotion du CDJ sera installée lors de la séance publique du 20 novembre 2023.

(*) : Lancé en 1986 par l'Observatoire Territoria, le prix Territoria récompense les innovations dans le secteur public avec l'objectif de valoriser et diffuser les initiatives des collectivités territoriales afin qu'elles deviennent les bonnes pratiques des territoires.

Contact presse : Yvan Guilhot 04 75 79 27 84 – 06 99 23 32 75 - <u>yguilhot@ladrome.fr</u>